

広報がもう

「このまちで、心豊かに住み続けたい」と



思えるまちづくり

がまチョコ



蒲生地区まちづくり協議会 チョコットニュース <https://www.gamoyume.org>

発行者：東近江市 蒲生地区まちづくり協議会・広報企画委員会 住所：東近江市市子川原町461-1・蒲生コミュニティセンター内 TEL / FAX : 0748-55-3030



2024 年は昇り龍のごとく

蒲生地区新年互礼会開催される



蒲生地区まちづくり協議会は、1月5日に2024年の夢を語り合う、新年互礼会を蒲生コミュニティセンターで開催しました。

会場には、小椋市長をはじめ、国会議員、地元選出県・市議会議員、行政関係者、地区内自治会長、JA滋賀蒲生町、商工会蒲生支部、学校・園・各種団体代表者、まちづくり協議会関係者等、約90名の出席がありました。

まちづくり協議会西村会長からの年頭の挨拶の後、小椋市長より「1月1日に発生した能登半島地震を教訓に東近江市でも災害対策について、日頃から非常時の防災訓練や保健・福祉の連携協力が大切である。防災関係に力を傾注していく。また、長峰地区に1つも小売店舗がないのは喫緊課題として認識している。小売店舗誘致に市としても積極的に取り組む」等との祝辞をいただきました。

続いて、東京日本橋にある「ここ滋賀」所長の片山昇氏より、『新春に想う』と題した講演をいただきました。

「滋賀県はロケーションオフィスの映画やTVのロケ地として協力しており、2015年には『ロケーションジャパン年間大賞』を受賞している。東近江市を含め、滋賀県は歴史の宝庫であり、おいしい特産品もたくさんあるので、東京「ここ滋賀」で滋賀県の魅力を少しでも多く発信していきたい」と今後への期待を込めたお話しをいただきました。会場には、応援塾のこだわりコーヒー、蒲生産「滋賀羽二重糯」と「大納言小豆」で作った赤飯、(有)アグリ蒲生が自慢の無農薬、有機肥料で栽培したミニトマト等が振る舞われました。

蒲生地区の更なる活性化への期待が大きく膨らんだ新年互礼会は、盛会裡に閉会となりました。



らんだ新年互礼会は、盛会裡に閉会となりました。

【蒲生地区まちづくり協議会】



普通救命講習の開催

「もしも」の場面で救命処置を・・・

12月8日午後1時半より蒲生コミュニティセンターで普通救命講習を実施しました。蒲生赤十字奉仕団の方々に協力いただき、日野消防署の指導の下、熱心に救命処置を受講いただきました。

「もしも」の場面に私たちが遭遇したとしたら、何が出来るでしょうか？他人事のように思っていないですか。家族が！身内が！ご近所さんが！同僚が！あなたの目の前で病気！事故！で倒れたら、落ち着いて救命活動が出来ますか？いくら救命講習を何回受講していても、咄嗟に行動に移せる方は少数でしかないでしょう。でも、常日頃から不測に備え普通救命講習を受講する意識の有無で、助けられる命も少なくないと思います。救急車を呼んでも到着予定時間が平均約8分かかるそうで、その間に的確な処置が出来るか否かで生存率に大きな差が生じる事と思います。大変、有効な普通救命講習に参加いただいた皆さんに感謝しつつ、この輪を広げていただければ幸いです。お疲れ様でした。



蒲生地区まちづくり協議会（ひだまり部会）

蒲生の文化財

7

蒲生地区まちづくり協議会
（万葉ロマンの里づくり部会）

国指定重要文化財 木造帝釈天立像

上麻生町の法雲寺に伝わる仏像です。元は甲賀市の飯道寺の仏像であったと伝わり、江戸時代半ばには法雲寺で観音像として祀られていました。像高160センチ、檜の一木造りの彩色像で、両手先・両足先は別材を付けています。頭上の大きな宝髻（ほうけい）や天部像としては簡素な衣類が印象的な帝釈天像です。平安時代中期、十世紀後半頃の作。



ガリ版100の物語 10

～ ガリ版年賀状づくり教室 ～

蒲生コミュニティセンターでは、12月9日（土）「ガリ版年賀状づくり教室」が開催されました。

小学生から大人まで9名の参加者は、講師の新ガリ版ネットワークの方から教えてもらいながら、真剣な表情でロウ原紙をガリガリと鉄筆で切り、インクの付いたローラーをゆっくり転がしてきれいに刷り上げました。

ガリ版独特の味わいある絵や文字で印刷された心のこもった年賀状を完成させ、手作りの時間を楽しまれました。



「ガリ版100の物語」
ウグヒプロジェクト



「ガリ版100の物語」
LINE公式アカウント



【蒲生地区まちづくり協議会】

ぶらり 近江鉄道 シリーズ ガチャコンに乗って

（朝日大塚駅編）

駅を降り立ち、駅前通りをまっすぐ進むと左側に大きなため池（弁天溜）がある。ため池をぐるっと廻ると、その先に、「八幡神社」がある。

八幡神社は1308（延慶元）年創建で、本殿は、室町時代の造営と言われ、造りや、彫り物などは、凝ったものとなっており、一見の価値あり。令和2年3月に市の文化財に指定されている。本殿手前の拝殿も歴史を感じさせる。「八幡宮」の八が鳩の形になっているのも面白い。



蒲生地区まちづくり協議会（広報企画委員会）



コガモ市



天気予報どおり、12月というのに気温は17℃、天気は快晴、イベントにはもってこいの天候となりました。12月10日(日)、恒例となったコガモ市を開催しました。

コガモカフェ&マルシェは地域の皆様に支えられて、開設以来8年目になりました。その日頃のご支援に感謝し、心ばかりのお礼として折り込みチラシに割引券を刷り込みました。

定番の冬野菜はもちろん、加工品、スイーツ、たこ焼き、焼きそば等の屋台も展開し、賑わいました。

今回は、くらふとKOMONO、蒲生赤十字奉仕団に加え、ブルーベリーガーデンさくらにも加わっていただき、会場を盛り上げて頂きました。



【一社 がもう夢工房】

お陰様で、総勢200名弱の来場者があり、主催者としては喜んでおります。これからも「蒲生を元気に」を合言葉に、活動していきたいと考えております。

「蒲生の未来を考えよう」

12月8日、蒲生西小学校で地域学習を一層深めるため「蒲生の未来を考えよう」と題して6年生の発表会が開催されました。この発表会では、全6年生が13班、4教室に分かれて発表されました。まちづくり協議会からも「蒲生の将来のまちづくり」の参考にさせていただくため、役員7名が参加しました。発表内容は、防犯・防災、交通事故減少、交通の利便性、自然・野菜を使ったイベント、環境保全など蒲生の特性を活かしたアイデアが次々と提案されました。

この発表会の素晴らしいアイデアを参考にさせていただき、将来のまちづくりに繋げていきたいと思っています。



【蒲生地区まちづくり協議会】

大型(金属性)資源回収

12月9日(土)に、大型(金属性)資源回収を行いました。この事業は、平成22年から東近江市の委託を受け、13年目となります。今年も、軽トラックや乗用車で、不用となった自転車や農機具、鉄くず等が集まりました。

今年度の搬入件数は93件、約4tの回収となりました。

ご協力有り難うございました。



【蒲生地区まちづくり協議会】

再
発
見

連載 がもうの話

蒲生地区まちづくり協議会
(万葉ロマンの里づくり部会)

127

獅子舞 (伊勢大神楽)

正月になると、蒲生地区の多くの町内に獅子舞がやって来る。獅子舞の太夫ごとに巡回する町内が決まっている。各太夫とも朝早くから数人で組を作り、町内の各家を一軒ずつ廻る。各家ではお米やお金を供えて迎える。獅子舞は家の中に入って竈祓いの舞(かまどぼらいのまい)をして御札を配る。その後に門口で鈴の舞、剣の舞などをする。見物していると、風邪除けなどとして頭を噛む仕草もしてもらえる。また、神社や会議所などで総回しが行われる。バイ(木棒)を操る綾採(あやとり)、皿回し、茶碗積み、花魁道中(おいらんどうちゅう)などの放下芸(ほうかけい)が披露される。

このような獅子舞の行事は、蒲生地区では江戸

時代後期から記録が残っていて、200年近い歴史がある。獅子舞の本拠は三重県(伊勢国)桑名市などにあり、それゆえ伊勢大神楽(いせだいかぐら)と呼ばれる。獅子舞は一年を通して、滋賀県内だけでなく近畿地方を中心に数府県を巡回している。

近年では、宗教法人の伊勢大神楽講社のほかに、一般社団法人の伊勢大神楽講社も結成され、文化財保護や後継者育成にも力が入られている。



獅子舞

蒲生コミュニティセンター



コミセン教室・講座あんない

▶ 蒲生わいわいサロン

2月14日(水) 10時~11時30分

【内容】伸ばそう健康寿命 フレイル予防
脳トレクイズで楽しもう!

【場所】蒲生コミュニティセンター 小ホール

【参加費】無料

温かい飲み物をご用意します。

お菓子をお持ちいただいてもOKです♪

軽い体操あり



詳しくはQRコードを読み込み、チラシをご覧ください。



友達募集中▶
LINE 公式アカウント
ID@508qfqtn



〈申込・問い合わせ〉 蒲生コミュニティセンター

☎0748-55-0207 IP050-5801-0207 FAX0748-55-3898

(受付時間) 9:00~17:00 【休館日】2月6日(火)・7日(水)

人とみ座 新作「ふしぎ駄菓子屋」シリーズ (はなむね) 廣嶋玲子・他 jyjyja 42



人形劇 ふしぎ駄菓子屋 銭天堂

2月11日(日) 13:30開演

東近江市あかね文化ホール

チケット発売中

一般 2,000円 全席指定
18歳以下 1,000円



チケット申込サイト

そば打ち体験教室

~ 香りのよいそばが出来ました! ~



12月7日・10日の両日、蒲生コミュニティセンターでそば打ち体験教室が開催されました。2日間で20名近くの方が参加され、香りのよい新そばが出来上がりました。当日は三浦豊さんの指導で楽しくにぎやかに作業が進みました。

まずは粉の説明から始まり、こね・のばし・切りと続き、それぞれの調理台では粘土状になったそば粉と格闘されている方もおられ、皆さん真剣そのものです。それぞれが打ったそばは、約4人前でご家族へのお土産となります。終わりに講師さんが用意された新そばを味わって終了となりました。



【蒲生コミュニティセンター】

わいが屋@せせらぎで楽しいひと時を♪

2月の開催案内

2/15 (木) 13:30~15:00
元気でいきいき健康教室

どなたでも参加できます!

場所 東近江市社会福祉協議会 蒲生事務所せせらぎ
東近江市市子川原町 676-1
問合せ ☎ 0748-55-4895 IP 050-5802-2528
【蒲生地区第2層協議体「わいがや支え合い蒲生」】

蒲生子育て支援センター 子育て情報

12月12日(火) つどいの広場で『スマイリーずお楽しみ会』を実施しました。中心となる「スマイリーず」は、日頃から子育て支援センターの行事への支援を頂いている、とても頼りになるボランティアの方々で、参加者親子約30名が、人形劇や手遊び等での楽しい時間を過ごしました。第2回を3月に計画中です。詳しくは蒲生子育て支援センターにお問合せ下さい。お待ちしております。



お問合せは…蒲生子育て支援センター
TEL0748-55-4889 IP050-5802-9361

蒲生まち協会員は、蒲生地区に住んでいる一人ひとりが会員です。



がまチョコに皆様のご意見・ご感想をお寄せ下さい。

Email: gamomachiko@e-omi.ne.jp TEL/FAX: 0748-55-3030

HPのQRコード

←がまチョコのバックナンバーも見られます。

蒲生地区まちづくり協議会 (広報企画委員会)

■蒲生地区の人口

(令和6年1月1日現在)

人口: 14,223人(-21)
男性: 7,092人(-3)
女性: 7,131人(-18)
世帯数: 5,570 (-13)
※()内は前月比